

Editorial

Escribir no es una tarea sencilla, en efecto, el maravilloso mundo de la escritura exige un conocimiento acabado sobre la temática a tratar, así como también, la habilidad de organizar y seleccionar de manera acertada las ideas. Finalmente, se deberá contar con recursos lingüísticos y estilísticos que vuelvan atractiva la lectura de los textos. En este sentido, la revista Metavoces presenta su segunda publicación digital, integrada por 10 artículos que reflejan pasión por la escritura científica y académica, calidad en el contenido y necesidad de comunicar investigaciones, reflexiones y experiencias en torno a las diversas aristas de la comunicación humana.

En esta oportunidad, la revista Metavoces presenta 4 artículos de investigación en el campo de la Fonoaudiología: 2 que aportan al conocimiento sobre aspectos audiológicos en adultos mayores, 1 sobre la función deglutoria en personas con la enfermedad de Parkinson, y 1 sobre síntomas de desconfort del tracto vocal en profesionales de la salud. El primero se titula, “Detección de hipoacusias en adultos mayores, y su relación con la autopercepción y la repercusión funcional en la vida diaria”, nos informa sobre la existencia de un alto porcentaje de personas detectadas con un posible descenso auditivo, sin asociación estadística entre lo que el sujeto percibe en cuanto al impacto de la hipoacusia en su vida cotidiana, y la probable existencia de ésta. El segundo, titulado “Resultados de la rehabilitación vestibular en adultos mayores de 65 años, con antecedentes de caídas”, presenta una estadística sobre rehabilitación vestibular diferenciada en género y edad. El tercero, se titula “Autopercepción y estado de la función deglutoria en sujetos con enfermedad de Parkinson que se encuentran en estadios tempranos” y presenta una estadística sobre la autopercepción de las personas con esta enfermedad y la evaluación clínica de la deglución. Finalmente, el cuarto, titulado “Discomfort del tracto vocal en profesionales de la salud, usuarios de protección facial por COVID-19”, resulta de absoluta actualidad en tanto evalúa la enfermedad en el contexto de las medidas sanitarias para contrarrestar la pandemia.

En este número se publican 2 artículos de investigación de otros campos disciplinares. Uno corresponde a la kinesiología y se titula “Efectos de las técnicas de punto gatillo y energía muscular, aplicadas en músculos masticatorios, en pacientes con disfunción temporomandibular asociada a cervicalgia de origen tensional”. El segundo, titulado “Aproximación cualitativa al vínculo comunicacional en la formación virtual de profesores en psicología”, también resulta de absoluta actualidad en tanto centró su estudio en las posibilidades comunicacionales que genera el vínculo didáctico, en un grupo de estudiantes de 2º y 3º año del Profesorado en Psicología, de la Universidad Nacional de San Luis, en un entorno pandémico debido a la emergencia del Covid 19.

En la sección “comunicaciones cortas y actualizaciones”, presentamos 3 artículos que abordan la comunicación humana desde aspectos vinculares, lo lingüístico y la irrupción de la enseñanza virtual en estos tiempos de pandemia. Los trabajos presentados son: “Una mirada dialéctica sobre el desarrollo motor de las primeras infancias”; “Modelos sobre alfabetización en estudiantes de Nivel Superior. Revisión de las principales hipótesis y sus implicancias en la adquisición del vocabulario académico” y “El constructivismo en las Prácticas Educativas Abiertas: un largo camino a recorrer”.

Asimismo, contamos con una publicación que relata una experiencia extensionista de la Universidad Nacional de San Luis, “La relevancia de acciones preventivas en las prácticas de extensión para la formación de grado. Un aprendizaje situado”, reflexiona sobre la vinculación entre docencia, extensión e investigación y su rol en la formación de sujetos comprometidos socialmente.

Por último queremos agradecer a quienes confiaron en nuestra revista para publicar sus artículos e invitarlos a disfrutar de la lectura del N°23 de “Metavoces”.

Esp. María Alejandra de Vicente
Editora Asociada

Esp. Ma. Elena Pereira Flores
Directora